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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырская молодежь может принять участие в федеральных и региональных 
стажировках по программе «ГосСтарт» 

Таймырскую молодежь приглашают к участию во Всероссийской программе 
сопровождения молодых государственных и муниципальных служащих «ГосСтарт» (далее – 
Программа). 

По поручению Президента Российской Федерации с 2023 года Программа разработана и 
реализуется Федеральным агентством по делам молодежи. Она включает в себя несколько 
направлений, одним из которых является «ГосСтарт. Стажировки» — возможность пройти 
стажировку в федеральных и региональных органах исполнительной власти, а также в 
органах местного самоуправления. 

Участниками региональных стажировок в 2024 году могут стать молодые граждане в 
возрасте от 18 до 35 лет (включительно): - студенты образовательных организаций высшего 
образования и профессиональных образовательных организаций; - государственные и 
муниципальные служащие; - специалисты учреждений, подведомственных федеральным и 
региональным органам власти. 

Прием заявок для участия в Программе по направлению «ГосСтарт. Стажировки» 
продлится до 16 сентября 2024 года на сайте ФГАИС «Молодёжь России». 

«Таймыр» 
 

На Таймыре завершились съёмки фильма «МИ-8. Легенды неба» 
Работы над документальной картиной в формате кинопутешествия стартовали в начале 

этого года. 
Творческий коллектив независимой российской киностудии «СОВА» покинул Хатангу, 

завершив съёмочный этап создания документального фильма о легендарном вертолёте МИ-
8. Впереди — монтаж и подготовка к релизу. Производство картины осуществляется по заказу 
Министерства культуры Российской Федерации при поддержке авиакомпании «КрасАвиа». 

- Фильм расскажет о применении вертолётов МИ-8 в спасательных, транспортных и 
других работах в самых суровых условиях — от Арктики до пустыни. Также картина раскроет 
историю жизни легендарного авиаконструктора Михаила Миля и представит портреты 
опытных вертолётчиков, которые расскажут истории о мастерстве пилотов и надёжности 
машины, не раз спасавшей жизни людей. Повествование в фильме сопровождают 
невероятные, захватывающие дух арктические пейзажи, снятые в самых малодоступных 
уголках Севера, — сообщается на сайте регионального авиаперевозчика. 

«Заполярная правда» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
На детских площадках Дудинки обновляют оборудование 

Работы по обновлению детских площадок проводятся в рамках муниципального 
контракта, заключенного администрацией города Дудинки с ООО «Гарант» и индивидуальным 
предпринимателем Ивановой Александрой Александровной. 

Так, в августе возле дома № 37/2 на улице Щорса была демонтирована старая площадка 
и установлена новая, а рядом с домом № 38 на улице Горького выполнены ремонтные 
работы и окраска игрового оборудования. Также приведены в порядок площадки у домов № 
16 на улице Щорса и № 8 на улице Матросова. 

Частично заменено игровое оборудование на детской площадке в районе дома № 5 на 
улице Андреевой: на горке смонтирован новый тоннель. Остальные поврежденные элементы 
обновят позже — после того, как они будут изготовлены и доставлены в Дудинку. 

В настоящее время работы по покраске игровых элементов проводятся на площадке у 
дома № 5 на улице Матросова. С улучшением погодных условий во дворе будут установлены 
качели, а в песочницу засыпан новый песок. Вслед за этим работы будут проведены на 
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площадках рядом с домами № 65 на улице Горького, № 23 А на улице Линейная и № 9 на 
улице Щорса. 

 
Обновлённая школа искусств Дудинки распахнула двери для воспитанников 

Дудинская школа искусств распахнула свои двери для воспитанников. За время летних 
каникул в учебном заведении появились не только новые музыкальные инструменты и 
оборудование, но и преподаватели с Урала, из Якутии и Норильска. Более того, сейчас идёт 
реконструкция концертного зала. 

Семён Косов — преподаватель игры на флейте. Только закончил Абаканский институт 
искусств, сам из Норильска. В Дудинку прибыл по приглашению, теперь готов свои навыки 
передавать младшему поколению. 

Семён Косов, преподаватель игры на флейте: «Планы грандиозные. Флейтиста в школе 
как такового не было, и хотелось бы, конечно, поднимать флейтовую школу». 

Ещё один новичок Ольга Аксенович — дирижёр народных инструментов. Прилетела из 
Свердловской области. Побывать на Крайнем севере — давняя мечта. Получив приглашение, 
не раздумывая согласилась. 

Ольга Аксенович, преподаватель по классу баяна: «У меня будут баянисты. Мы 
занимаемся на самых современных моделях баяна, которые школа уже приобрела. Это 
модели фабрики «Юпитер». Я занимаюсь по самым современным методикам, общаюсь с 
ведущими преподавателями и исполнителями России, то есть поддерживаю самые 
современные тенденции преподавания». 

Почти каждый год школа искусств в Дудинке пополняется новыми кадрами. Открываются 
дополнительные классы, обновляются музыкальные инструменты. Сегодня проходит 
масштабный ремонт концертного зала, который не проводился 24 года. Он изменится до 
неузнаваемости и станет уютнее: появятся звуковая техника и свет, новый дизайн и сцена. 
Улучшат и акустику. 

Надежда Ямщикова, директор дудинской школы искусств им. Б.Молчанова: «Начался 
новый учебный год. Мы с радостью приступаем к занятиям. У нас все подготовительные 
работы в школе были проведены. Было обновлено входное крыльцо. Многие аудитории 
своими силами были покрашены». 

На ремонт концертного зала из районного бюджета выделено около 14 миллионов 
рублей. Планируется, что реконструкция завершится в ноябре. 

Учебное заведение в Дудинке — одно из крупнейших в Красноярском крае. А по России 
входит в 50 лучших. Сегодня в стенах школы обучаются более 800 ребятишек. 

Вести-Красноярск 
 

3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
«Норникель» планирует инвестировать в развитие палладиевых технологий около 100 
млн.долларов 

«Норникель» продолжает внедрять современные цифровые технологии и 
инновационные решения в производственный процесс. Как рассказал в интервью ТАСС вице-
президент «Норникеля» по инновациям Виталий Бусько, около 15% инноваций – это развитие 
технологий с применением палладия. 

По его словам, цель этой большой работы – повысить спрос на палладий, чтобы 
существующие или потенциальные покупатели активнее использовали решения, которые 
разрабатывает «Норникель». 
 В частности, в созданном Центре палладиевых технологий разрабатываются 
катализаторы на базе палладия для PEM-электролизеров (ведущая технология по 
производству "зеленого" водорода). Совместно с компанией "Экофес" разработан анод на 
базе палладия для обеззараживания воды для водоканалов и бассейнов. 

«Наша разработка показывает лучшие характеристики в части потребления 
электроэнергии, чем существующие образцы, – сказал Бусько. – Наш анод прошел 
промышленные испытания на водоканале, совместно с партнером обсуждаем с китайскими 
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компаниями, как использовать эту технологию в промышленном масштабе. Надеемся, что у 
нас получится перейти к массовому распространению технологии в России и на зарубежных 
рынках». 
 На развитие палладиевого направления «Норникель» планирует инвестировать около 
100 млн. долларов. «В портфеле центра сегодня более 20 проектов, до 2030 года 
планируется разработать и вывести на мировой рынок более 100 новых материалов. По 
нашим оценкам это позволит создать новый спрос – не менее 40 т палладия ежегодно», – 
заявил Виталий Бусько. Из них, по мнению вице-президент «Норникеля», 10 тонн сможет 
потреблять водородная энергетика. 

НИА-Красноярск 
 

Эксперт: ограничения на экспорт никеля из РФ могут вызвать дефицит и рост цен в 
мире 

Ограничения на экспорт никеля из России, которая обеспечивает около 20% мирового 
экспорта этого металла, могут вызвать дефицит и рост цен на глобальном рынке, что ударит 
по отраслям, использующим никель для производства аккумуляторов и электромобилей, 
считает директор по стратегии ИК "Финам" Ярослав Кабаков. 

Ранее президент России Владимир Путин на совещании с правительством предложил 
продумать вопрос возможных ограничений поставок на внешние рынки некоторых видов 
стратегического сырья, такого как титан, уран или никель, но не во вред себе. 

"На глобальном рынке ограничения экспорта никеля из России, которая обеспечивает 
около 20% мирового экспорта этого металла, могут вызвать дефицит и рост цен. Это 
особенно сильно ударит по отраслям, использующим никель для производства аккумуляторов 
и электромобилей", - рассказал Кабаков ТАСС. 

По мнению аналитика, введение экспортных ограничений окажет значительное 
воздействие на "Норникель" и потребует от компании быстрой адаптации к новым условиям 
для минимизации финансовых потерь и сохранения конкурентоспособности на глобальном 
рынке. "Введение ограничений на экспорт может привести к снижению экспортных доходов 
"Норникеля". В 2023 году около 85% выручки компании приходилось на экспорт, поэтому 
ограничения могут значительно уменьшить эту долю, что негативно скажется на финансовых 
показателях "Норникеля", - добавил он. Внутренний рынок может не компенсировать потери 
от снижения экспортных продаж, так как внутренние цены часто оказываются ниже мировых, 
уточнил эксперт. 

ТАСС 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Назначен руководитель агентства по туризму Красноярского края 
Агентство по туризму Красноярского края возглавила Елена Недбайло. 

Соответствующее распоряжение подписал Губернатор Михаил Котюков. 
Елена Недбайло в 2002 году с отличием окончила Сибирскую академию государственной 

службы при Президенте РФ, получив квалификацию менеджера по специальности 
«Государственное и муниципальное управление». Большая часть трудовой деятельности 
Елены Недбайло прошла на севере Красноярского края.  

Она прошла путь от ведущего специалиста до заместителя главы города по 
общественно-политической работе, руководителя аппарата администрации города Игарки, 
продолжила работать в Норильске начальником управления по социальному развитию в ОАО 
«Норильскгазпром», заместителем главы города Норильска по району Кайеркан. 

С сентября 2022 года Елена Недбайло являлась заместителем руководителя агентства 
по туризму Красноярского края. При её непосредственном участии по поручению Президента 
РФ разработана государственная программа края «Развитие туризма» до 2030 года. 

Красноярский край 
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5. СМИ о России 
 

Антонов назвал неосуществимой цель США нанести России стратегическое поражение 
Преследуемая Соединенными Штатами цель нанести РФ стратегическое поражение 

неосуществима. Об этом заявил посол России в США Анатолий Антонов, комментируя 
заявления американского руководства о возможности снятия ограничений для Киева на 
удары вглубь РФ. 

«Соединенные Штаты поступательно загоняют самих себя все глубже в топь украинского 
конфликта», — сказал он, подчеркнув, что руководство страны готово «пожертвовать 
благосостоянием граждан США, передавая киевскому режиму многомиллиардные объемы 
оружия и боеприпасов». 

«Требование у кураторов из Вашингтона одно — наращивать боестолкновение с 
российскими войсками. Нас продолжают проверять на предел терпимости или толерантности 
к враждебным шагам, целью которых является пресловутое стратегическое поражение нашей 
страны. Такие планы неосуществимы. Не помогут ни F-16, ни системы ПВО или HIMARS, ни 
другое оружие», — подчеркнул Антонов, слова которого приводит пресс-служба посольства. 

Посол отметил, что администрация США «упорно пренебрегает интересами России». 
«Сейчас все чаще говорят о возможности обстрелов российской территории дальнобойным 
оружием. Лишь немногие политики упоминают возможность третьей мировой войны, к 
которой прокладывают путь здешние власти», — заявил он. Антонов также отметил, что 
«договариваться с террористами невозможно». «Никакие схемы или так называемые мирные 
инициативы по прекращению огня на востоке Европы без учета национальных интересов 
России просто невозможны», — подчеркнул глава российского диппредставительства. 

ТАСС 
 
Медведев прогнозирует превращение Британии в "Атлантиду" при помощи России. 
Медведев: Британия затонет в ближайшие годы, а российские ракеты могут ей помочь 

Зампред Совбеза России Дмитрий Медведев, комментируя слова министра иностранных 
дел Великобритании Дэвида Лэмми о "100-летнем партнерстве" для поддержки Киева 
Лондоном, заявил, что глава британского МИД лжет — Украина не продержится и четверти 
этого срока. 

Ранее Лэмми заявил о "100-летнем партнерстве" для поддержки Украины Соединенным 
Королевством. 

"Министр иностранных дел Великобритании Дэвид Лэмми пообещал поддержку Украине 
в течение 100 лет. 1) Он лжет. 2) Так называемая Украина не продержится и четверти этого 
срока", — написал Медведев в социальной сети X. 

Зампред Совбеза также заявил, что Великобритания, вероятно, затонет в ближайшие 
несколько лет, при необходимости в этом помогут российские гиперзвуковые ракеты. 

Россия считает, что поставки вооружений Украине мешают урегулированию и напрямую 
вовлекают страны НАТО в конфликт. Глава МИД Сергей Лавров отмечал, что любые грузы, 
которые содержат вооружение для Киева, станут законной целью для России. По его словам, 
США и НАТО напрямую участвуют в конфликте, в том числе не только поставками оружия, но 
и подготовкой кадров на территории Великобритании, Германии, Италии, других стран. В 
Кремле заявляли, что накачивание Украины оружием со стороны Запада не способствует 
переговорам. 

РИА Новости  
 

Путин призвал подумать об ограничении экспорта урана, титана и никеля 
Президент России Владимир Путин поручил правительству проанализировать 

возможность ограничения поставок на внешние рынки стратегического сырья — урана, 
никеля, титана и др. Ограничения должны быть такими, чтобы не вредили экономике страны, 
отметил президент. 

«По некоторым видам товаров, которые мы в большом количестве поставляем на 
мировой рынок, к нам ограничивают поставки ряда товаров, ну, может быть, нам тоже 
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подумать об определенных ограничениях — уран, титан, никель?» — сказал президент на 
совещании с членами правительства (цитата по сайту Кремля). 

Господин Путин добавил, что Россия — лидер по запасам стратегических видов сырья. В 
России около 22% мировых запасов природного газа, 23% запасов золота и почти 55% 
мировых запасов алмазов, уточнил он. Владимир Путин пояснил, что не имеет в виду 
введение ограничений в кратчайшие сроки. Он предлагает сейчас просто рассмотреть такую 
возможность. «В целом, если это нам вредить не будет», — сказал он. 

В марте The Washington Post писала, что западные компании с февраля 2022 года 
закупили российский титан на «сотни миллионов долларов». В апреле Минфин США ввел 
запрет на поставки в страну алюминия, меди и никеля, произведенных в России. В США 
также запретили импорт российского низкообогащенного урана. 

Коммерсантъ 
 
Путин: рост ВВП связан с развитием отечественного производства 

Отечественные предприятия действуют более эффективно, чем иностранные, 
способствуя росту ВВП, заявил президент РФ Владимир Путин в ходе совещания с 
правительством. 
 "(Наш бизнес – ред.) действует подчас даже более эффективно, чем наши партнеры, 
которые просто поставляли относительно дешевые товары на наш рынок промышленной 
продукции", – прокомментировал он. 

По его словам, отчасти с этим связан и заметный рост ВВП страны. 
Вести 

 
Мишустин отметил рост объемов производства мяса, яиц и молока 

Объемы производства мяса, яиц, молока, вылов рыбы растут в РФ, это результат четкой 
системы поддержки аграриев, заявил премьер-министр РФ Михаил Мишустин в 
приветственном слове к заседанию коллегии Минсельхоза. 

"Растет производство мяса, яиц, молока, а также вылов рыбы. Устойчиво увеличивается 
выпуск продукции пищевой и перерабатывающей промышленности", - сказал Мишустин, 
напомнив также о новых рекордах по сбору овощей и фруктов, по урожаю картофеля, 
который был максимальным за последние тридцать лет. 

"Такие результаты во многом сложились за счет четко выстроенной системы содействия 
аграриям, включая займы для сельхозпроизводителей по сниженным ставкам. Объем 
привлеченных кредитных ресурсов в прошлом году достиг практически двух триллионов 
рублей", - подчеркнул Мишустин. 

РИА Новости 
 

Макрушин: по итогам пяти лет "мусорной" реформы в России сортируется 54% ТКО 
По итогам пяти лет "мусорной" реформы в России сортируется 54% твёрдых 

коммунальных отходов, утилизируется - 13%, сообщил заместитель гендиректора 
Российского экологического оператора (РЭО) Алексей Макрушин. 

"Если кратко подвести итоги нашей реформы за пять лет, мы на текущий момент имеем 
54% сортировки отходов, имеем утилизацию 13%. 261 завод построен в России за этот 
период", - сказал Макрушин на сессии "Комплексная система обращения с отходами: ход 
реализации масштабной реформы и взаимодействие ее участников" на международной 
выставке "ВейстТэк". 

Он подчеркнул, что пока создана лишь половина всей необходимой для страны 
инфраструктуры, в ближайшее время будет построено ещё 400 заводов по обращению с ТКО. 

"С точки зрения сортировки дела идут более-менее хорошо, но в части утилизации мы 
пока отстаем, и нам, конечно, необходимо развивать и производство по компостированию 
отходов, и производство твёрдого топлива, переработку, утилизацию тех вторичных ресурсов, 
которые извлекаются из отходов", - добавил Макрушин. 

"Мусорная" реформа началась в России 1 января 2019 года. Программа обновления 
системы обращения с отходами входит в нацпроект "Экология". Согласно показателям 
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нацпроекта, на переработку к концу 2024 года должно будет отправляться 36% бытового 
мусора вместо 7% в 2019 году. Цель к 2030 году - сортировка 100% объема ТКО и снижение 
на 50% ТКО, которые направляются на полигоны.  

РИА Новости 
 
Росбанк станет филиалом Т-Банка 

Росбанк присоединят в «ТКС Холдинг» в виде филиала Т-Банка, сообщил «Известиям» 
председатель совета директоров компании Алексей Малиновский. 

По его словам, такой вариант интеграции будет максимально быстрым и эффективным, 
поскольку позволит существенно снизить расходы на реализацию процесса. 

«Решение о присоединении Росбанка к Т-Банку в формате филиала сформулировал 
менеджмент после изучения всех возможных форматов интеграции. Создание объединенной 
структуры через присоединение Росбанка в формате филиала — это наиболее эффективный 
и прозрачный вариант», — пояснил Алексей Малиновский. 

План интеграции Росбанка предложил менеджмент «ТКС Холдинга». Вопрос вынесут на 
советы директоров Т-Банка и Росбанка, он будет рассмотрен 13 сентября 2024 года. 

Завершение интеграции запланировано в I квартале 2025 года, сообщили в Т-Банке. Все 
обязательства и требования по заключенным ранее Росбанком договорам сохраняют силу. 

«Синергия экспертизы и опыта обоих банков предоставит нашим клиентам новые 
возможности, в том числе благодаря объединенным продуктовым и сервисным 
предложениям, использованию передовых технологических платформенных решений Т-
Банка», — уверен председатель правления Росбанка Николай Сидоров. 

В рамках интеграции двух системно значимых банков — Росбанка и Т-Банка — будет 
сформирован один из крупнейших и наиболее надежных игроков финансового рынка в 
России. Общий капитал объединенной структуры превысит 500 млрд рублей. Она займет 
четвертое место по размеру кредитного портфеля физлиц (свыше 2 трлн рублей) и пятое 
место по объему средств населений (2,7 трлн рублей). 

 
 

Предписано размножаться и жить дольше 80 лет. Правительство уточнило 
национальные цели 

В госпрограмму «Социальная поддержка граждан» внесены корректировки, 
регулирующие три наиболее острые проблемы России — снижение рождаемости и 
продолжительности жизни, а также бедность. 

Сейчас в России рекордно низкий коэффициент рождаемости — 1,4, то есть в среднем 
на одну семью приходится один ребенок, передает Парламентская газета со ссылкой на 
данные, содержащиеся в скорректированной госпрограмме «Социальная поддержка 
граждан». Согласно изменениям, вступившим в силу 10 сентября, к 2036 г. этот показатель 
должен увеличиться до 1,8. Стимулирование рождения в семьях третьих и последующих 
детей названо национальной целью. 

Также правительство планирует увеличить продолжительность жизни, которая сейчас 
составляет 74 года. Согласно программе, к 2030 г. россияне в среднем должны жить до 78 
лет, а к 2036 г. — до 81 года. 

Еще один приоритет госпрограммы — борьба с бедностью. Сейчас, по данным Росстата, 
8,5% населения живут за чертой бедности, то есть имеют доход ниже 15 тыс. руб. Программа 
предусматривает снижение уровня бедности ниже 7% в 2030 г. и ниже 5% в 2036-м. 

Достичь поставленных целей планируется за счет модернизации сектора социальных 
услуг, повышения их качества, развития негосударственных некоммерческих организаций и 
привлечения этих компаний к социальному заказу. В этой части также указаны цифровая 
трансформация государственного и муниципального управления. 

В Госдуме поправки в госпрограмму восприняли сдержанно. Нина Останина, глава 
Комитета Госдумы по защите семьи, вопросам отцовства, материнства и детства, обратила 
внимание на то, что в программе упор сделан на поддержку малоимущих. А речь должна идти 
о помощи не только нуждающимся, но и в первую очередь — успешным семьям, уверена она: 
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Молодой семье нужно жилье, гарантированные рабочие места и достойный 
доход, няня, место в яслях и детском саду для ребенка. 

В нынешних условиях демографической катастрофы правительство демонстрирует 
нежелание предпринимать решительные действия, резюмировала Останина. 

Между тем первое полугодие 2024 г. продемонстрировало ужасающие цифры по убыли 
населения: рождаемость падает каждый месяц, а смертность растет, рассказывал DK.RU. 
Самым худшим стал июнь — не только в текущем году, но и вообще за всю историю 
наблюдений. 

ДК 
 

Володин анонсировал проект о запрете мигрантам привозить семьи в РФ 
В Госдуме готовят законодательную инициативу, запрещающую трудовым мигрантам 

привозить в Россию свои семьи, заявил председатель ГД Вячеслав Володин в интервью 
телеканалу "Россия 24". 

"Не может человек, приехав сам работать, еще с собой везти членов семьи. Подход 
такой мы сейчас стараемся реализовать в виде федерального закона", – сказал Володин. 

Он подчеркнул, что большинство депутатов точно поддерживают эту инициативу, 
независимо от их фракционной принадлежности. 

Ранее сообщалось о том, что в Госдуму РФ будет внесен законопроект о лишении 
мигрантов гражданства за насильственные действия или понуждение к действиям 
сексуального характера. 

В Госдуме рассматривают возможность увеличить срок брака, необходимый для 
получения разрешения на временное проживание (РВП) в России. Об этом сообщил спикер 
нижней палаты парламента Вячеслав Володин. 

По его словам, сейчас обсуждается возможность увеличения срока с одного года до двух 
лет. «Мы будем этот вопрос еще дополнительно обсуждать. Может быть, не два года, может 
быть, три года, может быть, четыре года», – сказал спикер Госдумы в эфире телеканала 
«Россия 24», передает РИА «Новости». 

Володин отметил, что цель инициативы – борьба с фиктивными браками, которые 
заключаются для получения российского гражданства.  

Вести, РИА Новости 
 

6. Разное 
 
Атаки беспилотников: определился победитель в войне ПВО России и Украины 

Вчерашняя ночная массированная атака украинскими ударными дронами по 
нескольким регионам России в очередной раз привлекла внимание к вопросу эффективности 
противодействия все более изощренным системам врага, применяемым во все большем 
количестве. 

В свое время Маршал Советского Союза Георгий Константинович Жуков писал: 
"Тяжкое горе ожидает ту страну, которая окажется неспособна отразить удар с воздуха". 
Военная необходимость сейчас приводит нас к тем же выводам (в части поддержания 
сплошной, интегрированной, глубокоэшелонированной ПВО с несколькими рубежами 
обороны, включающими "гражданскую ПВО"), но уже на совершенно новом уровне угроз — и 
наше руководство и армия успешно и ускоренно идут по этому пути, несмотря на все вызовы 
и трудности. 

Западные центры психологических операций системно продвигают нарратив о 
безусловном преимуществе западных систем ПВО, пытаясь сформировать ощущение 
беспомощности и отсталости наших средств нападения и защиты, а с тем — недовольство 
населения мерами, принимаемыми властями и руководством Вооруженных сил России. 

В частности, уже много лет продвигается пример "самой совершенной в мире и 
неуязвимой" системы ПВО Израиля "Железный купол", где утверждается, что она имеет 
эффективность в "90-99%". Однако факты говорят совершенно о другом. 
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В докладе, опубликованном в американском издании Journal of Global 
Security Studies после анализа эффективности израильских ПВО во время двух крупных атак 
со стороны "Хезболлы", эксперты пришли к выводу, что реальные возможности Iron Dome — 
не более 32%. Эксперты Массачусетского технологического института пошли даже дальше: 
они утверждают, что фактическая эффективность израильской ПВО "в лучшем случае четыре 
или пять процентов". Российские эксперты оказались чуть щедрее и дают "Железному 
куполу" 10-15%, притом что ПВО считается достаточно хорошей при ее эффективности в 50-
60%. 

При этом надо понимать, что Израиль защищает очень компактную территорию 
(половина Московской области), сверхнасыщенную самыми современными и технологичными 
средствами отражения угроз с воздуха, на которые выделяются совершенно баснословные 
средства, и что атаки на Израиль ведутся совершенно предсказуемо и с использованием 
устаревших ракет с давно известными характеристиками. Даже в этом случае система ПВО 
страны остается очаговой, то есть сплошной защиты нет (подтверждением чему являются 
примеры массовой эвакуации целых населенных пунктов при угрозе нападения), а сами 
комплексы системы работают чрезвычайно нестабильно — есть масса видео с 
кувыркающимися и взрывающимися где попало ракетами Iron Dome. 

Такой же "выставкой достижений народного хозяйства" в области ПВО Запад 
планировал сделать и Украину, где после фактического уничтожения нашей армией всего 
постсоветского арсенала оборонительные порядки ВСУ начали насыщаться опять же 
"лучшими в мире" системами вроде американских Patriot и немецких IRIS-Т. 

С самого начала СВО западные источники утверждали, что русские ракеты сделаны 
чуть ли не из картона и храбрые украинцы сбивают их с закрытыми глазами: например, в 2022 
году издание Reuters утверждало, что не менее 60% российских ракет либо летят не туда, 
либо взрываются в полете, либо не взрываются вовсе, а остальные 100500% уже сбиваются 
одной левой. 

Не так давно украинское издание привело анализ мощных украинских же экспертов, 
которые зафиксировали, что "эффективность украинской ПВО выросла до 90-95%". По 
совершенно случайному совпадению те же цифры озвучил 5 сентября канцлер Германии 
Олаф Шольц, выступая на церемонии передачи бундесверу первого из шести заказанных 
комплектов ЗРК средней дальности IRIS-T SLM, где он заявил, что на Украине ранее 
поставленными немецкими комплексами сбито 250 российских крылатых и баллистических 
ракет и беспилотников, а показатель попаданий составляет якобы 95%. 

С учетом просто тотального информационного железного занавеса, поставленного на 
Украине в отношении любых потерь и разрушений, даже далекому от военных вопросов 
наблюдателю очевидно, что это абсолютная ложь, от которой покраснел бы сам Геббельс. В 
недавнем отчете Генерального штаба Украины об эффективности своей ПВО даже при 
неограниченном использовании совы и глобуса нарисовались совсем другие цифры: 29% при 
уничтожении ракет и 66% при уничтожении беспилотников (но и это их мечты). 

По данным авторитетного отечественного проекта Lost Armour, специализирующегося 
на поиске информации о военных потерях на основе открытой и подтвержденной 
информации, официальные цифры Киева раздуты в разы. Свежий пример: вчера премьер 
Украины Шмыгаль заявил, что все ТЭЦ, питавшие Харьков, уничтожены русскими, поэтому на 
зиму в город будут завозить мобильные котельные. Если эффективность украинской ПВО 
95%, то куда она вдруг отлучилась от Харькова? 

Наши военные сводки просто пестрят отчетами о все новых военных и 
инфраструктурных объектах, уничтожаемых на Украине каждый божий день, в то время как 
Киев и Запад рисуют вдохновляющие проценты. Один из примеров — недавний успешный 
удар наших ВКС по учебному центру по подготовке специалистов РЭБ и операторов 
беспилотников в Полтаве. Шок от удара до сих пор распространяется по Западу, и связан он 
даже не с огромным количеством одноразовых потерь сверхвостребованных в ВСУ 
специалистов (более 1000 человек, а также десятки офицеров НАТО), а с тем, что и в ВСУ, и 
в НАТО были на 1000% процентов уверены, что этот объект полностью защищен 
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всевозможными западными средствами ПВО. Но наши "Искандеры" не знали, что этот 
объект неуязвим, и сровняли его с землей. 

Что касается эффективности российских сил ПВО, то мы традиционно не выпячиваем 
их результативность. Наверное, каждый из нас в курсе вчерашней атаки, в результате 
которой из 144 беспилотников были сбиты 140, а четыре врезались в жилые дома. По мнению 
экспертов, эти "попадания" — побочный эффект провалившейся атаки, которая ставила 
перед собой проверку новых маршрутов к значимым военным и инфраструктурным объектам 
в обход известных врагу узлов российской ПВО. При этом мы почему-то не говорим о том, что 
почти каждый день наша армия успешно отражает все более массированные налеты — но 
если попаданий и разрушений нет, то и обсуждать вроде как нечего. 

По мнению американского издания Breaking Defense, русская ПВО имеет самую 
высокую эффективность в мире — не менее 90%. Ни одна страна в мире, ни одна армия в 
мире такой эффективности не имеет. 

Но, по мнению основателя OSINT-ресурса Lost Armour Сергея Ситницкого, 
эффективная ПВО не начинается с уничтожения ракет или беспилотников врага — она ими 
заканчивается, то есть это последний рубеж: "Нам нужно совершенно беспощадно выявлять 
и уничтожать силы воздушного нападения ВСУ еще на земле — там, где их производят и 
складируют, а не ждать, когда все это полетит в нашу сторону. Надо избавиться от иллюзий, 
что нам нужно что-то сохранить на Украине "для будущего использования". Надо уничтожать 
все: абсолютно все, что еще там работает, работает против нас. И мы делаем это все лучше 
и лучше". 

Если у нас, как всегда, нет пророков в своем отечестве, приведем цитату израильского 
эксперта Ари Сахера из U.S. Israel Education Association, касающуюся эффективности ПВО 
Израиля и ее будущего: "Эти системы (Iron Dome) — не окончательное решение для обороны 
Израиля. ПВО не выигрывает войны. Войны всегда будут выигрываться навязыванием своей 
воли противнику". Иными словами, лучшая защита — это нападение. 

Однако нужно исходить из того, что как масштаб атак, так и возможности 
используемого оружия со стороны врага будут только нарастать. А это значит, что будет 
нарастать и значимость развития отечественной ПВО — в первую очередь увеличение 
количества и качества атакующих и защитных систем, которые прямо сейчас производятся 
нашим ВПК в три смены и используются нашими доблестными воинами каждый день и 
каждую ночь. 

Работайте, братья. Вы — лучшие. 
РИА Новости 

 
Нуланд и боевые рабы. Картина маслом 

Знаете, что отличает дурака от умного? Дурак не учится. Даже на собственных 
ошибках. Зачастую даже тогда, когда от этого зависит его жизнь и жизнь других. 
Он всё равно продолжает упорствовать в своей тупости. 

Уже и Борис Джонсон признался, что это он сорвал мирные переговоры и из-за него 
погибли сотни тысяч украинцев – бесполезно. Выводов никто не сделал. 

А теперь и Вика Нуланд открыто призналась, что она сделала всё, чтобы мирное 
соглашение между Киевом и Москвой не было заключено. 

Более того, она даже прямо сказала, почему она это сделала: потому что тогда украину 
ждало бы разоружение и она не смогла бы дальше быть воинствующей прокси против 
России, в которую её столько лет превращали. 

Прямым текстом: мы превращали украину в прокси против России, а Россия пыталась 
это предотвратить. 

И, забыла добавить Нуланд, «тогда бы все миллиарды, которые мы вбухали в 
госпереворот и вооружение киевского режима, пошли бы Зеленскому под хвост». 

То есть, перевожу на максимально доступный: то, что украинцы массово гибнут за 
интересы США – это не «злая воля Путина», это изначальный план Вашингтона. 
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Так и задумано, чтобы «до последнего украинца» убились ради геополитических 
интересов США. А потом Линдси Грэм (и инвестиционный фонд «Блэкрок») приедет 
осваивать ресурсы украины на опустевшую землю. 

Злые москали и проклятые ватники десять лет говорили скачущим «нерабам» чистую 
правду! Что они дебилы, которых разводят и используют, чтобы кинуть. 

И вот, спустя десять лет непрерывных скачек «мы самые хитрые, мы надлюдыны!» 
внезапно «Удалой козак Степан узнаёт, что он е…н»(с) 
 Тут радио «Советское Информбюро» впору целый концерт для свидомых дурачков 
давать: 
- Борис Гребенщиков «Этот поезд в огне» 
- Кинчев «Эй, хохлы, вас опять наи….и» 
- Скрябин «По-моему нас кинули» 

А знаете, в чём главное доказательство их тупости? В том, что уже даже когда им 
перед носом разложили всю информацию – они продолжают отрицать реальность. И эта 
упоротость приведёт ещё многих из них к гибели, а других обречёт быть безродными 
скитальцами на чужбине. 

Впрочем, судьба каждого – это прямое следствие его собственных решений и ошибок. 
Хочет кто-то умереть за американских хозяев – нет препятствий пидриотам. 
 P.S. Хотя даже самые упоротые рагули не могут ответить на вопрос, за что они воюют. 
Ну, кроме прибылей Линдси Грэма и элитных виноградников Зеленского… 

Александр Роджерс 
 

7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 12.09.2024 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 91,27 ▲ 0, 15 

EUR 100,74 ▲ 0, 24 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


